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PIFO 

 

Comité Paris-Ile-de-France-Ouest de Scrabble 
 

c/o : Christian COUVREUR 

2 allée Didier Daurat 

94550 CHEVILLY LARUE 

 

christian.pifo@noos.fr                                                               01 77 21 44 73 

 

AG du Dimanche 25 septembre 2022 

Visioconférence / Audioconférence Teams – 09H30 à 11H10 

Sont présents : 
 

- Christian COUVREUR    : Président du Comité 

- Claire BONNEAU   : Trésorière du Comité 

- Jean-Philippe MAIGNEL  : Vice-président du Comité et Président du club de Boulogne-Billancourt 

 

- Michèle BOURET   : Présidente du club d’Ermont 

- Thierry CHINCHOLLE   : Président du club de Saint-Leu-la-Forêt 

- Christine COTILLARD   : Présidente du club de Cormeilles-en-Parisis 

- Joan CONTROU    : Président du club de Paris Saint-Exupéry 

- Thibault DELFOUR   : Représentant du club de Courbevoie 

- Alain DENARIAZ   : Président du club de Chaville 

- Martine DMITRUK   : Présidente du club de Villepreux 

- Pascal DUTRANNOY   : Président du Club d’Ezanville 

- Jean-Paul FAUR    : Représentant du club de Montrouge 

- Françoise FLACHON   : Déléguée Promotion et Présidente du club de Courbevoie 

- Claire FOUCART   : Représentante et future Présidente du club de Boulogne-Billancourt 

- Mireille GANE    : Représentante du club de Villepreux 

- Michel GARCIN    : Président du club de Maule 

- Françoise HELOIRE   : Présidente du club d’Herblay 

- Daniel JACOBE    : Président du club de Montigny-le-Bretonneux  

- Monique KLOPP   : Présidente du club de Franconville 

- Didier MONTAROU   : Président du club d’Elancourt 

- Marie-Claire NALENNE   : Présidente du club de Nanterre et Déléguée Arbitrage 

- Claire ROLLET    : Présidente du club de Paris Ravel (CISP) 

- Jean-Georges THOUVENEL  : Délégué Communication 

- Carine VAIS                             : Déléguée à l’AG Fédérale 

- Micheline VALLET   : Représentante du club de Carrières-sur-Seine 

- Bernard VIVERET   : Représentant du club de Courbevoie 

 

Point 1 : Accueil  

 

Merci à tous pour vous être prêtés à cet exercice de réunion en visioconférence/audioconférence via Teams       

 

Le Grand Concours de l’Eté a rassemblé 24 joueurs. Un grand merci à Jean-Luc Roux qui nous a concocté cette édition. Le 

grand vainqueur du Concours est Rémy Sart qui a notamment réalisé les deux meilleures grilles, bravo à lui. 

 

Le concours PIF’Optimiste rassemble moins de joueurs que par le passé, mais a quand même réuni 36 participants pour sa 

dernière édition (Juillet/Septembre 2022). Un grand merci à Claire Rollet qui continue à animer ce concours toute l’année. 

N’hésitez pas à le faire découvrir à vos licenciés, pour ceux qui ne le connaîtraient pas (accès via l’icone dédiée sur la page 

d’accueil du site du Comité)       

mailto:christian.pifo@noos.fr


 

 
Page 2 

 
  

Vous trouverez, ci-dessous, le tableau à jour sur le nombre de licenciés à la fin de la saison 2021/2022. 
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Merci à tous et à toutes pour l’engagement passé, présent et futur, dans vos clubs respectifs. 

 

 

Point sur l’activité au 30/08/2022 

 

Dans le tableau qui suit, ne figurent pas les tournois catégoriels et les tournois par paires 

 

 
 

Changements de codes clubs au 1er septembre 2022 

 

 
 

Il est précisé en séance que l’activité scolaire à Cormeilles-en Parisis ne reprendra pas. 
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Point sur les prochaines élections pour le renouvellement du Bureau Directeur de la Fédération 
 

Une seule liste est en lice pour reprendre les rênes de la Fédération, conduite par Christian COUVREUR. 

Le vote sera ouvert via « Ma Fiche » sur le site fédéral du 1er au 20 octobre 2022 

Il est important que tous les licenciés se mobilisent pour la présente élection du Bureau Directeur de notre Fédération, même 

si le résultat est connu d’avance compte tenu de l’unique liste proposée à vos suffrages. Il est souhaitable que tous soient 

impliqués dans la gestion de la Fédération, puisque nous ne travaillons que pour eux. 

La profession de foi de l’équipe est disponible sur le site de campagne : https://ensemble-pourlescrabble.fr/ . Une page de 

Forums y a été ajoutée sur laquelle vous pouvez y poser toutes vos questions et y faire vos éventuels commentaires.  

Pendant le Festival d’Aix-les-Bains, l’équipe assurera une permanence toute la semaine pour répondre à vos questions. Le 

lieu et les horaires de permanence vous seront précisés en début de Festival. 

 

 

Point 2 : Réorganisation du bureau du Comité 

 
Suite à la candidature de Christian à la Présidence de la Fédération, et étant donné qu’il n’y a aucun suspense quant à 

l’élection le 28 octobre prochain de l’équipe qu’il présente, il est proposé d’ores-et-déjà à l’AG une réorganisation du bureau 

du Comité (procédure simplifiée). 

Claire souhaitant par ailleurs aussi passer la main au poste de Trésorière, la réorganisation proposée intègre aussi son 

remplacement. 

 

Proposition de la candidature de Jean-Philippe MAIGNEL au poste de Président du Comité 

 - Vote unanime pour la nomination de Jean-Philippe. Aucun vote contre. Aucune abstention 

 

Proposition de la candidature de Bernard VIVERET au poste de Trésorier 

 - Vote unanime pour la nomination de Bernard. Aucun vote contre. Aucune abstention 

 

Proposition de la candidature de Françoise FLACHON au poste de Vice-Présidente du Comité, pour occuper le poste 

libéré par Jean-Philippe 

 - Vote unanime pour la nomination de Françoise. Aucun vote contre. Aucune abstention 

 

Proposition de la candidature de Thibault DELFOUR au poste de Délégué Classique, en remplacement de Jean-Philippe 

 - Vote unanime pour la nomination de Thibault. Aucun vote contre. Aucune abstention 

 

Point 3 : Secrétariat 

 
Pas de remarques sur le compte rendu du CA du 04/06/2022 qui est donc approuvé. 

 

 

Point 4 : Communication – Promotion 

 

Jean-Philippe entreprendra un « nettoyage/simplification » du site du Comité dès que possible : suppression des 

pages et menus inutiles, … Une refonte à terme du site avec des technologies plus récentes reste néanmoins 

nécessaire. 

 

Certaines photos sur le trombinoscope sont anciennes. Les personnes désirant envoyer des photos plus récentes 

peuvent le faire. Des photos des joueurs des clubs du 95 sont notamment souhaitées. 

 

Des goodies et documents promotionnels (obsolètes pour les listes de mots : ODS7) restent disponibles auprès 

de Christian et Jean-Philippe si besoin : autant les utiliser       en attendant un renouvellement des matériaux par 

le nouveau bureau fédéral. 

 

https://ensemble-pourlescrabble.fr/
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Point 5 : Formations à l’arbitrage 

 

Il n’y a pas eu de formations récemment. Marie-Claire reste disponible pour planifier des formations pour un 

club ou un regroupement de clubs, en fonction des attentes. 

Il est demandé si possible de séparer la formation à l’arbitrage en tant que telle, de la formation à l’utilisation de 

Duplitop. 

Une formation à l’utilisation de Sigles est aussi demandée, si son usage doit encore être prolongé. 

Christian enverra à tous les documents d’utilisation de Sigles en sa possession. 

 

Au niveau fédéral, le redémarrage de formations des nouveaux Présidents de Clubs est à l’étude. 

 

 

Point 6 : Tournois et compétitions diverses 

 

Agenda des épreuves 2022/2023 
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Il reste à planifier le CD75 (à la Mairie du XVème) et le CD95 (peut-être à Cormeilles-en-Parisis). 

 

 

Règles d’attribution des places qualificatives pour les finales des Championnats de France pour la saison 

2022/2023 : les règles existantes vont être mises à jour, avec la même approche de répartition, en ajoutant le 

périmètre du 95. 

 

Les quotas de qualifiés par les épreuves régionales devraient être diffusés par la Fédé d’ici le Festival d’Aix-les-

Bains. 

 

Point 7 : Scrabble scolaire 

 

En l’absence de Michel Le Caer, ce point n’est pas abordé. 

 

Point 8 : Scrabble classique 

 

Le Challenge Classique Francilien est reconduit, pour essayer de dynamiser cette activité en Ile-de-France, même 

si la saison dernière il n’a pas permis d’avoir beaucoup de nouveaux joueurs. 

 

18 joueurs étaient présents au premier tournoi de Courbevoie le 17 septembre. 

 

Les différentes épreuves prévues en Classique sont inscrites au calendrier présenté plus haut. 

 

Point 9 : Clubs 

 

Elancourt : la Mairie commence à réduire la mise à disposition de tables pour les prochaines épreuves 

Paris Ravel : la location de la salle pour une séance (46€) commence à être difficilement absorbable quand le 

nombre de joueurs présents est très faible (8 joueurs par exemple lors d’une dernière séance). Le même 

problème est aussi rencontré par le club de Paris Elysées (coût de location de la salle de 80€). 
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Pour plusieurs clubs, le maintien de séances le soir commence à être problématique : gardiens qui ne travaillent 

plus si tard, augmentation des coûts de l’électricité, arrêt du chauffage le soir et le week-end, … 

Certaines salles deviennent payantes pour les épreuves hors séances de club habituelles (c’est déjà le cas pour 

beaucoup) : l’organisation de telles épreuves peut devenir problématique si les règles de redevances restent en 

l’état à l’avenir : ce sujet devra être analysé lors des prochaines réunions (CA et AG). 

 

Point 10 : Comptes/Budgets/Trésorerie du Comité 
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N.B. : Le Comité a subventionné, comme pour les autres joueurs du Comité, nos nouveaux amis du 95 pour les 

Finales du Championnat de France, au-delà des 30€ pris en charge par la Fédé (en remplacement de ce qui était 

pris en charge précédemment par le Comité IdF Nord). 
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N.B. : ce tableau n’inclut pas les virements qui ont été faits sur le compte du Comité en septembre 2022 

 

 

Point 11 : Questions et conclusion  

 

Il est suggéré que le nouveau bureau fédéral analyse à nouveau le fait de proposer deux types de licences : une 

licence « Loisirs » et une licence « Compétition ». A date ceci n’est pas envisageable, étant donné que le nombre 

de licenciés (avec le tarif actuel) ne permet pas de couvrir à date les coûts des salariés de la Fédération. Une phase 

de développement / reconquête de licenciés est d’abord nécessaire. Il est d’ailleurs rappelé au passage 

qu’idéalement tous les joueurs présents dans les clubs doivent être licenciés, étant donné qu’ils y profitent de fait 

de tous les investissements réalisés par la Fédération. 

 

La séance est levée à 11h10, aucun autre point n’étant abordé. 

 

 


